



## Instituto para la Protección de Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas

# E F E M É R I D E S

## 7 de junio: Día de la Libertad de Expresión

El 7 de junio celebramos en México el Día de la Libertad de Expresión, fecha conmemorativa que nace con el propósito de visibilizar la importancia de una prensa libre e independiente, así como la trascendencia de dicha profesión en la vida democrática de nuestro país. Se estableció en el año de 1951, durante el sexenio del presidente Miguel Alemán Valdés.<sup>1</sup>

El sociólogo Omar Rábago, señala que “la libertad de prensa se relaciona directamente con la libertad de expresión y el acceso a la información. El desempeño de la profesión periodística implica una práctica sistemática y deliberada de estos derechos fundamentales. Por eso, el periodismo no puede concebirse como la simple y llana prestación de un servicio. La importancia de este derecho destaca al analizar el papel que desempeñan los medios de comunicación en una sociedad democrática”.<sup>2</sup>

Este instituto para la protección de personas defensoras de derechos humanos y periodistas reconoce la importancia de la labor periodística como un eje fundamental en el desarrollo de una nación, en ese sentido, se une a lo expresado por Yajaira Elfresh, quien refiere que “el periodismo tiene la capacidad de influir en la opinión pública y dar voz a aquellos que no tienen medios para hacerlo por sí mismos. A través de investigaciones exhaustivas, los periodistas revelan la verdad y exponen la corrupción, las injusticias y las violaciones de los derechos humanos. Estas revelaciones pueden provocar un cambio significativo en la sociedad al llamar la atención sobre problemas subyacentes y movilizar a la ciudadanía para demandar acciones y soluciones de las autoridades correspondientes”.<sup>3</sup>

1 Página web de la Comisión Nacional de Derechos Humanos. Disponible en: <https://www.cndh.org.mx/noticia/dia-de-la-libertad-de-expresion-en-mexico-7-de-junio#:~:text=El%20D%C3%ADa%20de%20la%20Libertad,independiente%20para%20la%20democracia%20mexicana>.

2 Rábago, Omar, *Libertad de prensa en México. Una mirada desde los derechos humanos*. Revista defensor. 2014. P. 1. Disponible en: <https://www.corteidh.or.cr/tablas/r34794.pdf>.

3 Diario Digital UPINFORMA. Disponible en: <https://upinforma.com/nuevo/info.php?cat=opinion&id=1406>